\_\_\_\_\_\_

# 戦争への道 NO!総選挙勝利! the END 自民党政治

第107回国会議員会館前総がかり行動



戦争させない・9条壊すな総がかり行動実行委員会と9条改憲NO!全国市民アクションが毎月19日に行なっている「総がかり行動」は、戦争法強行採決から9年1カ月目となった今回、107回目の行動を国会議員会館前で開催しました。調布から参加の大本久美さんの写真、石川康子さんのメモでその様子をお知らせします。 (編集部)

# 裏金・カルト政治を終わらせよう!

900人が参加、調布からは8人









観測史上最も遅い真夏日となった土曜日の午後、900人が国会前に結集しました。

◆主催者挨拶: 秋山さん (憲法共同センター) 今はいったニュースですが、自民党本部に火炎瓶が投げ込まれ、その後首相官邸に車が突っ込んだそうです。会を始める前に私たちは一切の暴力にくみしないことを確認したいと思います。石破首相が提唱するアジア版NATO は軍事同盟で、自国が攻撃されなくても同盟国が攻撃されれば相手国を攻撃する義務が生じる、憲法違反です。被団協がノーベル賞を受賞しました。核兵器禁止条約は94か国が署名し、73か国が批准したが、日本は締約国会議のオブザーバー参加もしていない。来年度予算の防衛庁要求は8兆です。学生は学費値上げに苦しみ、市民は物価上昇と福祉切り捨てで生きるのが精一杯。こんな社会を作ったのは自民党です。市民と野党の共闘で自民党政治を終わらせよう。









#### <政党から>

- ◆吉良よし子さん(共産・参) 戦争への道を許してはならない。石破さんは総裁選で言っていたことを手のひら返しにした。嘘つき政権だ。公認しない裏金候補を自民も公明も応援している。沖縄の少女暴行事件を半年間も秘匿していた。被団協は80年間核兵器を使わせなかった。核兵器禁止条約を批准できる政府を作ろう。強制不妊手術の被害者への国会謝罪決議は全会一致で成立した。声を上げれば政治は変えられる。
- ◆立憲民主党 (メッセージ) 補正予算も組まないままの裏金隠し解散だ。第二次安倍 内閣から格差が拡大した。政権交代を実現しよう。
- ◆社会民主党(メッセージ) 被団協がノーベル賞を受賞した。核兵器禁止条約批准を一層求めていきたい。石破さんは総裁選で明言していた夫婦別姓、日米地位協定のことを一切言わなくなった。看板変えても自民党は変わらない(福島瑞穂さん)。
- ◆沖縄の風(メッセージ) 石破さんは党利党略解散を選んだ。政策活動費をバラ撒いて選挙活動をするのだろう。辺野古裁判で問われたのは手続き問題だけで中身の判断はない (伊波洋一さん)。
  - ◆韓国からメッセージ
- ◆和解と平和プラットホーム 朝鮮半島では軍事衝突の可能性が高まっている。日本の 平和憲法を守ることが平和への道だ。

## <市民から>

◆大江京子さん(改憲問題対策法律家6団体) 岸田退陣は金権・カルト政治への国民 の怒りに追い詰められた結果だが、自民党はこれを受け止めていない。選挙さえ切り抜ければという意識がみえみえだ。憲法改正についての論点整理を自民党だけでまとめた。石破さんは自民党の草案をまとめた人だ。アメリカとの核兵器共有、アジア版 NATO の提唱など危険な主張をしている。

- **◆西山ちえこさん(フェミブリッジ)** 10月7日にジェンダーに関する共通政策を立 憲、共産、社民の3党に提出した。
- ◆藤原朝子さん(農民連) 米不足と米価の高騰で「令和の米騒動」といわれた。食糧 安保障のできる政治を。

### <行動提起>

◆高田健さん(憲法9条を壊すな!実行委員会) 総裁選では国民の人気をあてにして 石破さんを選んだが総裁になったら手のひら返しだ。自公政治を終わらせるチャンス。自公 過半数割れも言われているが、その後が問題だ。政治とは何かを考える時が来たということ。 共闘には亀裂が入ったが、参院選までにこれを埋めなければならない。市民連合は最後の最 後まで共闘への努力を行った。

これを参院選まで続けなければならない。昨日八王子に行ったがここは野党共闘が成立しているだけでなく前自民党議員が「とんでもない人を後継者にしてしまった」と挨拶した。 この動きを参院選まで続けよう。**つないだ手を放さないようにしよう**。

11月3日(日・祝日)14:00 憲法大集会 国会正門前

11月19日 (火) 18:30 総がかり行動 議員会館前





